



GEMEINDE HAUSEN AM ALBIS

Gemeinderatskanzlei

Zugerstr. 10 8915 Hausen am Albis
Telefon 044 764 80 23
Telefax 044 764 80 29
E-Mail christoph.rohner@hausen.zh.ch
Homepage www.hausen.ch

Aus den Verhandlungen des Gemeinderates Hausen am Albis

(Sitzungen vom 17. April, 15. Mai und 12. Juni 2018)

Personelles

Der neue Gemeindeschreiber Christoph Rohner hat Anfangs Mai die Geschäftsführung der Gemeindeverwaltung von Gemeindeschreiber *ad interim* Peter Schlumpf übernommen.

Fredi Steinmann, Leiter Tiefbau, wird die Gemeinde infolge beruflicher Neuorientierung per Ende Juni 2018 verlassen. Die Suche nach einem Nachfolger läuft. Für die Übergangszeit konnte Andreas Kalt als interimistischer Leiter des Tiefbauamtes gewonnen werden. Er wird durch Thomas Hunziker unterstützt, welcher der Gemeindeverwaltung auch schon in früheren Zeiten ausgeholfen hat.

Maddalena Martinisi wird neu das Team der Jugendarbeit unterstützen. Ihr Stellenantritt ist für den 15. August 2018 vorgesehen. Die bisherige Stelleninhaberin, Patricia Keiser, wird die Gemeindeverwaltung verlassen, um sich ihrem frisch geborenen Kind zu widmen. Ebenfalls im Mutterschaftsurlaub befindet sich seit Mitte April Deliah Rascher. Sie wird ab 1. Oktober 2018 in einem reduzierten Pensum als Sachbearbeiterin wieder auf dem Bauamt tätig sein.

Margrit Martin hat ihre Stelle bei der Gemeinde als Hauswartin der Villa Via per Ende Mai 2018 nach zwölf Jahren gekündigt. Als Leiterin der Tagesstrukturen wird sie der Schulgemeinde jedoch noch bis Ende des Schuljahres erhalten bleiben, bevor sie sich endgültig in den wohlverdienten Ruhestand begibt. Als neue Hauswartinnen konnten Heidi Jaggi (Mehrzweckgebäude per 1. Mai) und Rabia Jafari (Villa Via per 1. Juli) gewonnen werden.

Gemeinderat und Verwaltung danken Peter Schlumpf, Fredi Steinmann, Patricia Keiser und Margrit Martin für ihre wertvolle Mitarbeit im Dienste der Gemeinde und heissen die neuen Mitarbeitenden herzlich willkommen.

Gemeindeversammlung vom 6. Juni 2018

An der Gemeindeversammlung vom 6. Juni 2018 wurde die Jahresrechnung 2017 mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 1'393'954.85 von der Bevölkerung abgenommen. Ausserdem bewilligte die Gemeindeversammlung einen Zusatzkredit von Fr. 230'000.-- für die neue Individualsportanlage (Bike-trail/Skateanlage/Tenniswand). Als letztes Traktandum wurde die neue Gebührenverord-

nung verabschiedet, deren Inkrafttreten für den 1. August 2018 vorgesehen ist. Die nächste Gemeindeversammlung findet am 5. Dezember 2018 statt.

Baubeginn Reservoir Ebertswil am 25. Juni 2018

Am 25. Juni 2018 erfolgt der Spatenstich zum Neubau des Reservoirs Ebertswil. Nahezu gleichzeitig beginnt auch der Neubau des zugehörigen Leitungssystems. Aufgrund seiner regionalen Bedeutung wird das Projekt vom Kanton mit einem Subventionsbeitrag von 30% unterstützt. Das neue Reservoir soll in der zweiten Jahreshälfte 2019 in Betrieb genommen werden.

Einzelinitiative bezweckt Volkswahl der Baukommissionsmitglieder

Eine unter Federführung des örtlichen Gewerbeverbandes sowie der Natur- und Heimatschutzorganisation Oberamt am 15. Mai 2018 beim Gemeinderat eingereichte und von 65 Stimmbürgern unterzeichnete Einzelinitiative verlangt, dass die Mitglieder der Bau- sowie der Tiefbaukommission in Hausen künftig von den Stimmbürgern gewählt werden. Die beiden Kommissionen verfügen über selbständige Verwaltungsbefugnisse und werden bis anhin vom Gemeinderat bestellt. Die Einzelinitiative soll voraussichtlich am 25. November 2018 zur Urnenabstimmung gelangen, sofern der Gemeinderat an seiner Sitzung vom 10. Juli 2018 deren formelle Gültigkeit feststellt.

Sonntagsverkäufe in Hausen am Albis

Gestützt auf das kantonale Ruhetags- und Ladenöffnungsgesetz beschloss der Gemeinderat am 15. Mai 2018 auf Antrag des Gewerbevereins, dass das Offenhalten von Läden in Hausen im Jahr 2018 zusätzlich am 21. Mai 2018 (Pfingstmontag) und am 1. August 2018 (Nationalfeiertag) erlaubt sei. Der Bedarf nach diesem zusätzlichen Angebot soll gemeinsam mit dem Gewerbeverein evaluiert werden. Im Erfolgsfall kann die Aktion nächstes Jahr wiederholt werden; bei Bedarf können die gewählten Termine auch angepasst werden.

Einbürgerungen

Der Gemeinderat nahm mit Beschluss vom 17. April 2018 Frau Verica Uhlmann, geb. Lovrinovic (von Kroatien, geb. 1984) sowie mit Beschluss vom 15. Mai 2018 Herr Matthias Meyer-Eschenbach (von Deutschland, geb. 1963) und Frau Varsha Sivathanan (von Sri Lanka, geb. 2003) in das Bürgerrecht der Gemeinde Hausen am Albis auf.

Sanierung Schiessanlage Mönchbühl im Herbst 2018

Der Bereich des Kugelfanges der ehemaligen 300m-Schiessanlage Mönchbühl soll im Herbst 2018 saniert werden. Der Gemeinderat hat zur Begleitung des Ausführungsprojektes mit Beschluss vom 17. April 2018 einen Kredit von Fr. 29'180.25 bewilligt. An den Gesamtkosten von ca.

Fr. 410'000.– wird sich die Gemeinde mit insgesamt rund Fr. 100'000.- beteiligen müssen, den Rest übernehmen der Kanton Zürich, der VASA-Fonds sowie die Eigentümer.

Kompetenzdelegation an den Sozialdienst am 23. September 2018 an der Urne

Im Einklang mit dem neuen Gemeindegesetz wurde der Zweckverband Sozialdienst Bezirk Affoltern per 1. Januar 2018 als interkommunale Anstalt (IKA) neu gegründet. Zu den zentralen Dienstleistungen des Sozialdienstes gehört die Sozial- und Wirtschaftshilfe. Damit der Zweckverband diese Aufgabe angemessen wahrnehmen kann, müssen die Trägergemeinden bestimmte Entscheidungsbefugnisse für die finanzielle Unterstützung von Hilfesuchenden an den Zweckverband delegieren. Dies bedarf der Zustimmung der Stimmberechtigten. Der Gemeinderat hat die Urnenabstimmung auf den 23. September 2018 angesetzt und empfiehlt den Stimmberechtigten, der Vorlage zuzustimmen.

Umstellung der Gemeinde-Emailadresse von zh.ch auf .ch

Aufgrund einer Vorgabe des Kantons musste die Gemeindeverwaltung Hausen das Emailadresssuffix "@hausen.zh.ch" aufgeben. Seit dem 19. Juni 2018 werden Emails deshalb in Übereinstimmung mit der Homepageadresse "www.hausen.ch" nur noch von der Endung "@hausen.ch" versendet. An die alte Emailadresse gesendete Emails werden noch eine Zeit lang umgeleitet.

Hausen am Albis, 22. Juni 2018

Gemeinderatskanzlei Hausen am Albis

Christoph Rohner, Gemeindeschreiber